

RESUMEN DE LA JORNADA DE AYER

El viento sur que ha imperado en la ciudad durante toda la semana última arreció extraordinariamente en las primeras horas de la madrugada de ayer domingo, y sus efectos se dejaron sentir considerablemente en el puerto.

El furioso viento que sopló durante todo el día, dificultó las maniobras en los buques que entraron y salieron del puerto. Por ello, se hizo más costoso el trasbordo de los presos desde el "Alfonso Pérez" al "Arantazu-Mendi".

El fuerte temporal que dominaba en la bahía, causó desperfectos considerables en las machinas, levantando numerosos tablones, muchos de ellos arrancados de cuajo por el oleaje.

También sufrió desperfectos la techumbre de una grúa de las del muelle, y lo mismo le ocurrió a numerosos tejados de la zona baja de la ciudad.

En los parques de bomberos permanecieron los equipos de guardia, vigilantes de la primer llamada reclamando su auxilio, pues de sobra son conocidos en la ciudad los efectos que el ventarrón sur produce en las chimeneas de los edificios.

Por motivo del fuerte ventarrón, se realizaron con algunas dificultades las operaciones de embarque de pasaje en el trasatlántico inglés que entró en el puerto en las primeras horas de la tarde, así como también las de carga y descarga, hasta la hora—primeras de la noche— en que volvió a zarpar.

Comentarios a una actitud
En la ciudad fué muy comentado el escrito publicado en "El Cantábrico" por el ilustre doctor don Enrique D. Madrazo.

El breve artículo define actitudes que han causado extraordinaria sensación entre los montañeses, pues tanto el sabio doctor como la persona a quien van dirigidos sus ataques son conocidísimos en la montaña.

Trasatlánticos en el puerto
Ayer eran esperados en nuestro puerto los trasatlánticos "Orduña" y "Orbita", de la flota inglesa, uno procedente de los puertos de Centro América y el segundo de los de Inglaterra.

No coincidieron dichos buques en nuestro puerto en el día de ayer, pues el "Orbita" no entró en bahía hasta las primeras horas de la mañana de hoy.

El "Orduña" desembarcó numeroso pasaje, que como en otro lugar señalamos, lo efectuó con algunas dificultades, debido al fortísimo ventarrón que soplabá, y en contra de lo acostumbrado, los pasajeros que desembarcaron en nuestro puerto no lo hicieron en el lugar habitual, sino que para darles facilidades se realizó en la dársena de Fuertochico, que como se sabe está resguardada de todo viento y ofrece para las pequeñas embarcaciones toda clase de facilidades.

El "Orduña" abandonó nuestro puerto en las primeras horas de la noche.

Como señalamos anteriormente, fundó en nuestra bahía, procedente de los puertos de Inglaterra, el trasatlántico "Orbita", que embarcó pasaje, correspondencia y carga, y una vez efectuadas estas operaciones, se hizo de nuevo a la mar, con rumbo a los puertos de Centro América.

ECOS MARÍTIMOS

El trabajo en el puerto
En la mañana de hoy estaban empleados en las diferentes faenas de carga y descarga de los barcos atracados a los muelles de nuestro puerto, ciento sesenta y cinco obreros, repartidos en la siguiente forma:

"Mariavi", 11; "Escolano", 27; "Cabo Espartel", 24; "Orbita", 27; "Cala de los cajones", 11; Tabacalera, 48, y en la sosa, 17.

Poco después entró un barco con aproximadamente mil quinientas toneladas de "pichi", siendo empleados en la descarga bastantes obreros.

Igualmente nos comunicaron en el tinglado de la Sociedad de Trabajadores del Muelle que esta semana eran esperados otros barcos a nuestro puerto por lo que el trabajo en éste aumentaría bastante.

LLAMADA A LAS AUTORIDADES ¿Actúa en Santander y su provincia una agencia reclutadora de niños para explotarlos en las fábricas del extranjero?

El lunes último desaparecieron de la localidad varios niños, reuniéndose en Torrelavega con otros, siendo el grupo de muchachos dirigido por un mozalbete de unos dieciocho años, que les amenaza de muerte si es que trataban de huir. ¿Saben algo de esto las autoridades? ¿Han denunciado el caso en Torrelavega? ¿Han llegado informes a la Comisaría?

EL DOLOR DE UNA POBRE MADRE

Días pasados se acercó a las redacciones de los periódicos locales una pobre mujer, viuda, denunciando que un niño hijo suyo, de doce años, había desaparecido de su casa el lunes por la mañana, no volviendo a tener noticias suyas.

Alguno de los periódicos publicó incluso la fotografía del niño desaparecido, y entre la gente del barrio a que pertenecía el niño de referencia se hicieron los más variados comentarios sobre la desaparición del muchacho.

En las conversaciones de la barriada, mientras unos suponían que el niño habría perecido ahogado, otros le creían herido o muerto por cualquier clase de accidente. Lo cierto es que la pobre madre, y con ella los demás hermanitos, estuvieron durante tres días enormemente contristados, por desconocer el paradero del ser querido.

La infeliz mujer recorrió todos los centros oficiales de la ciudad, indagando por sí al hijo de sus entrañas le había ocurrido algo; preguntó a los niños amigos de su hijo, inquirió noticias en el colegio a donde acude, no dejó sitio de la ciudad que no recorriera, ansiosa de dar con el paradero de su niño, pero todo fué inútil.

Pasó uno y otro día y nadie daba razón de la existencia del muchacho. Por fin el miércoles, y ya entrada la noche, y cuando menos se esperaba, entró el muchacho en su casa, siendo acogido con la natural alegría de la infeliz madre y de los hermanitos, que ya desconfiaban volverle a estrechar entre sus brazos.

La hasta aquí relatado, no tendría otra importancia noticiable que la de decir al vecindario que el niño desaparecido de su hogar el lunes por la mañana de la semana pasada, había sido reintegrado a su domicilio, con lo que desaparecía una preocupación que se iba adueñando en el ánimo del vecindario, pero hay algo más importante, que es preciso esclarecer.

¿EXISTEN AGENTES RECLUTADORES DE NIÑOS?
Hace muchos años se descubrió en nuestra nación un escandaloso hecho, que tuvo resonancias internacionales.

De cuando en cuando desaparecían del domicilio de sus padres algunos niños, de los que ya no se volvían a tener noticias.

Quedó descartada la idea de que pudieran haber sido víctimas de algún accidente mortal, pues todas cuantas indagatorias se hacían no dejaban la menor huella sobre el paradero de los muchachos; pero bastó una interesante información de un popularísimo periodista, publicada en un diario madrileño, para poner a las autoridades policíacas sobre la pista para que se descubriera el paradero de gran número de mozalbetes que habían desaparecido del hogar paterno hacía unos cuantos años y aparecían después empleados en una fábrica vidriera en la nación francesa.

El calvario de aquellos muchachos, explotados por gentes sin alma, produjo gran excitación en el ánimo de los españoles, llegándose incluso a realizar la oportuna reclamación diplomática.

Se supo en aquella ocasión que agentes reclutadores de niños proponían a éstos fabulosos negocios, haciéndoles pasar la frontera, desde cuyo lugar comenzaba un inacabable calvario, pues les hacían trabajar, aún a pesar de sus cortos años, durante muchas horas, más que las que pudiera resistir un organismo acostumbrado a las rudas tareas de un trabajo sobrehumano.

Aquellos mozalbetes que marcharon niños desde la patria, estaban convertidos en guñapos de vida, pues agotados por el trabajo, agobiados por un interminable número de horas en la labor encomendada, peor alimentados, semidesnudos y sin sueldo para subvenir los gastos más indispensables, durmiendo todos en tropel, sin camastros y sin mantas, confundidos con otros y sin esperanzas de ver la luz de la calle, así se iban extinguiendo hasta la hora de la muerte.

El descubrir la existencia de aquella explotación fué suficiente para que los agentes reclutadores de niños cesaran en sus negocios, comercio inícuo que pareció desaparecido durante buen número de años, y no sabemos por qué nos sospechamos, que ahora haya vuelto a reproducirse el "negocio" toda vez que de nuestra ciudad y sin saber para qué, ha salido en el mismo día, y con dirección a Torrelavega, un grupo de mozalbetes y niños de la localidad, conducidos por otro muchacho, de unos dieciocho años, que al parecer se nombra así mismo el jefe de la expedición.

En ella supieron que otros muchachitos de la localidad se encontraban allí, y con ellos había un mozalbete, de unos dieciocho años, pero con cara de niño, sirviéndole su mayoría de edad para que entre todos actuara como jefe, haciéndose respetar por los que integraban la "pandilla".

Con las pesetas del amigo de nuestro personaje y con las que tenían los demás muchachos, el jefe organizó la cena para todos, eligiendo para comedor los sótanos de una escuela.

Durante la cena, el jefe de la expedición les habló de viajar, viajar mucho, llegar a Madrid, Valencia, Barcelona, pasar la frontera, y con el programa de turismo desplegado con habilidad por el desconocido—para nosotros—jefe de la "pandilla", se fueron durmiendo los chavales, soñando con países de ensueño y con hazañas inverosímiles.

TORRELAVEGA, CUARTEL GENERAL

No sabemos por qué, el jefe de la expedición escogió Torrelavega para desde ella dirigir el itinerario de los componentes, pero lo cierto es que en un solo día quedaron reclutados bajo sus órdenes unos siete u ocho muchachitos, que en la presente semana habían de emprender el viaje desconocido.

¿Se han dado cuenta las autoridades de la vecina ciudad de la estancia de este grupo de muchachitos en Torrelavega y de sus actuaciones en la misma?

¿No ha habido nadie que se haya fijado durante la noche en el sótano de una escuela y viera en su interior esta cuadrilla de chavallitos, que hacían lumbre, comían amigablemente y dormían en tan incómodo lugar?

Es cosa que interesa averiguar, por si aun quedara en la ciudad alguna persona que pudiera aducir detalles para poner en claro tan extraña excursión de niños mandados por un jefe, cuyo nombre se ignora y es deber de las autoridades descubrir, por si pudiera ser agente de otros más astutos que, valiéndose de él, se aprovecharán más tarde con beneficios extraordinarios.

"AL QUE INTENTE HUIR, ADEMAS DE GOLPEARLE, LE HARE VENIR CONMIGO A FRANCIA"
Hemos preguntado al niño de referencia qué motivos le obligaron a retroceder el camino andado y reintegrarse a la casa de su madre, y aunque algo reservó, nos ha ido relatando que los dos días que pasaron en Torrelavega anduvieron entrete-

El jovencito a quien nos referimos, tiene doce años de edad, es muy simpático y muestra una cara jovial e inteligente. Nos dice que, animado por otro amiguillo suyo, de catorce o quince años, y que en nuestra ciudad estaba empleado en una carnicería, salió el lunes pasado con dirección a Torrelavega, haciendo el viaje a pie. Nos dice que su amigo mayorcito tenía en su poder doce o catorce pesetas, con las que en el camino compraron una libra de pan y

¡CASTIGO DEL CIELO!

«Cuando moría un compañero de prisión, se encoleriza, jura y blasfema y de repente pierde el habla.» (Título de un suelto de «La Voz de Cantabria» de ayer)

El hecho, nos dice el periodista, ha ocurrido en Santander, en el Hospital de Valdecilla. La víctima de la pérdida del habla ha sido un detenido que se hallaba enfermo en dicho Hospital, y llamado Fernando Gutiérrez, de treinta y dos años, soltero y natural de Asturias, quien en instantes de expirar Lino Crespo Gaitero, también detenido en dicha Casa de Salud, profirió blasfemias y juramentos en tal abundancia, que PERDIO EL HABLAR Y QUE NO OBEDECE A ENFERMEDAD ALGUNA este fenómeno.

Hace unos meses, el mismo periódico, recogió que en un pueblo de Andalucía se había retirado la pesca por una causa parecida. Pudimos ahogar entonces todo comentario; pero hoy, con la información a la vista de "La Voz de Cantabria", hemos de recogerla, huyendo de toda jocosidad.

Preferible hubiera sido que fueran los legajos ecclésiásticos los que se apresuraran a tomar cartas en el asunto y nos hablaran claramente sobre la veracidad de lo que el periodista afirma, callándose, muy prudentemente, el que la falta del habla

Un herido grave en un accidente de trabajo

En la Casa de Socorro fué asistido esta mañana el obrero municipal Gonzalo Lavín, de 35 años, que se cayó de una camioneta de servicios municipales, produciéndose diversas heridas de pronóstico reservado, que hicieron preciso su traslado al Sanatorio de Cantabria, una vez que fué asistido convenientemente en el Centro de la calle de la Enseñanza.

nidos, esperando la hora de emprender el viaje a la ciudad prometida por el "jefe".

Este, al parecer, tenía muy malas pulgas, pues no permitía que ninguno de los que integraban la partida hablara con la gente ni con los chavales que no fueran del grupo.

Como entre los niños reinara algún descontento por la actuación del jefe, y comenzasen a sonar las voces de que alguno quería reintegrarse a la casa de sus padres, él les amenazó seriamente, diciéndoles que aquél que intentase marchar, si era alcanzado por él, sería abofeteado y entonces si que, sin salvación, tendría que traspasar la frontera para trabajar en Francia.

Esta amenaza sirvió para que nuestro "héroe", el chavallito de la cuesta de la Atalaya, acompañado de otro compañero, a las tres de la madrugada del miércoles, pretextando una necesidad, salieran del sótano de la escuela y emprendieran la huida hacia Santander, adonde llegaron en las primeras horas de la noche del mismo día, sin que el jefe de la banda pudiera hacer nada por detenerles, pues a la hora de emprender la huida se encontraba durmiendo a pierna suelta.

Los chavales llegaron a su casa con los pies maltrechos, la ropa desgarrada, dispuestos a recibir la amonestación de sus familiares, pero arrepentidos para siempre de la ruta aventurera de su primera salida.

LLAMADA A LAS AUTORIDADES

Lo escrito hasta ahora, no es fábula; se ajusta casi todo a la realidad. El hecho es cierto. De Santander han salido el lunes último varios niños con dirección desconocida. Algunos han vuelto. Tal vez hayan regresado todos, pero es necesario saber quién es el jefe de dieciocho años que recluta jovencitos y les amenaza con llevarlos a Francia.

Y para poner sobre aviso a la primera autoridad de la provincia, le diremos que estos chavallitos de Santander han salido a pie desde nuestra ciudad y de la misma manera han llegado a Torrelavega, sin que en el transcurso de esos kilómetros les haya preguntado agente alguno de la autoridad de dónde venían ni adónde iban, y lo mismo ha ocurrido al regreso.

Es que una pareja de niños puede recorrer la carretera a altas horas de la noche sin que sean siquiera vistos por una pareja de la Guardia civil o por cualquier agente de la autoridad?

Dirigimos nuestra indicación al gobernador de la provincia, para que él, por su parte, ponga todo lo posible por esclarecer este asunto, y al mismo tiempo para que diga a los agentes de la Comisaría de Vigilancia, cuando llega una madre a preguntar por su hijo desaparecido, que no le contesten "que ellos no están allí para buscar niños perdidos", pues en el lenguaje humano existen frases de condolencia, que alientan a los que sufren y abren caminos de esperanzas...

R.

Llegan las proximidades de la Pascua cristiana. En los hogares de los que trabajan y en los que sin trabajar lo tienen todo, comienzan a hacerse preparativos para festejar el tradicional acontecimiento, pero en cambio en aquellas otras viviendas donde la falta de trabajo ha traído como consecuencia la falta de lo más indispensable, la llegada de esa fecha, mientras en aquellos hogares significa alegría y regocijo, en estos otros, ¡cuánta pesadumbre y cuánta tristeza!

En los primeros serán derrochados manjares, cuyas sobras servirán de excelente alimento a los habitantes de las viviendas de los sin trabajo, de esas pobres gentes que no teniendo nada con qué subvenir las necesidades más imperiosas, se han visto obligados incluso a empeñar prendas de ropa que les reservara contra el frío en la época invernal.

Hubo un año en que esta aflictiva situación de los hogares sin trabajo fué atendida por el Gobierno y por los establecimientos del Monte de Piedad, que destinaron cantidades al desempeño de ropas pertenecientes a los hogares de los parados.

No es ni mejor ni peor el invierno que se nos aproxima; si lo comparamos con aquél, es otra larga jornada de semanas y meses, en los que el hambre y la miseria se ceban despiadadamente en las casas de los obreros sin trabajo.

Hemos leído hace días en diversos periódicos que en varias poblaciones españolas han sido iniciadas suscripciones para desempeñar las ropas de los pobres, con motivo de la festividad cristiana que se aproxima.

Algo parecido podría hacerse en nuestra ciudad, en donde el número de parados es algo superior al que figura en la referencia oficial que se facilita para conocimiento del público.

En Santander hay gentes de excelentes sentimientos caritativos, y esperamos que el llegar esa fecha dignificarán su recuerdo a los desvalidos que carecen de todo, incluso de las ropas de sus camas, y acudirán en su auxilio.

DE LA ALCALDIA

El alcalde, señor Gerez, nos comunicó esta mañana a los periodistas, que había enviado un oficio a la Empresa abastecedora de aguas, a fin de que ésta comenzase lo antes posible las obras que tiene proyectadas, con el objeto de aminorar con ello el paro obrero.

El señor Gerez, añadió que confiaba en que la Empresa de aguas, teniendo en cuenta los motivos que dictaban su petición, promovería el comienzo rápido de las obras.

ATENEO POPULAR

El próximo martes, día 11, a las ocho de la noche, ocupará la tribuna de este centro el culto doctor de la Casa de Salud Valdecilla don Pascual de Juan, quien disertará sobre el interesante tema de actualidad "Ramón y Cajal, su vida y su obra".

Tratándose de tan prestigioso orador, se espera asistan todos los ateneístas.

TEATROS, CINES Y VARIETES

COLISEVM. -- "Capricho imperial"
A precios populares y en últimas exhibiciones, se proyectará hoy, lunes, en el Colisevm la superproducción, interpretada por Marlene Dietrich, "Capricho imperial", que con tanto éxito ha venido exhibiéndose estos días.

Mañana, martes, se proyectará la película "Perdone, señorita", interpretada por Jhon Gilbert, y el miércoles, en funciones "femina", será exhibida la graciosísima producción "Se ha perdido una novia".

GRAN CINEMA. -- "Caballeros rústicos"
Slin Sumerville, el simpático e interminable actor cómico volverá a la pantalla del Cinema interpretando el personaje principal de la película

NOTICIAS DE INFORMACION GENERAL

DEBE PROCURARSE EL DESEMPEÑO DE LAS ROPAS DE LOS POBRES

Llegan las proximidades de la Pascua cristiana. En los hogares de los que trabajan y en los que sin trabajar lo tienen todo, comienzan a hacerse preparativos para festejar el tradicional acontecimiento, pero en cambio en aquellas otras viviendas donde la falta de trabajo ha traído como consecuencia la falta de lo más indispensable, la llegada de esa fecha, mientras en aquellos hogares significa alegría y regocijo, en estos otros, ¡cuánta pesadumbre y cuánta tristeza!

En los primeros serán derrochados manjares, cuyas sobras servirán de excelente alimento a los habitantes de las viviendas de los sin trabajo, de esas pobres gentes que no teniendo nada con qué subvenir las necesidades más imperiosas, se han visto obligados incluso a empeñar prendas de ropa que les reservara contra el frío en la época invernal.

Hubo un año en que esta aflictiva situación de los hogares sin trabajo fué atendida por el Gobierno y por los establecimientos del Monte de Piedad, que destinaron cantidades al desempeño de ropas pertenecientes a los hogares de los parados.

No es ni mejor ni peor el invierno que se nos aproxima; si lo comparamos con aquél, es otra larga jornada de semanas y meses, en los que el hambre y la miseria se ceban despiadadamente en las casas de los obreros sin trabajo.

Hemos leído hace días en diversos periódicos que en varias poblaciones españolas han sido iniciadas suscripciones para desempeñar las ropas de los pobres, con motivo de la festividad cristiana que se aproxima.

Algo parecido podría hacerse en nuestra ciudad, en donde el número de parados es algo superior al que figura en la referencia oficial que se facilita para conocimiento del público.

En Santander hay gentes de excelentes sentimientos caritativos, y esperamos que el llegar esa fecha dignificarán su recuerdo a los desvalidos que carecen de todo, incluso de las ropas de sus camas, y acudirán en su auxilio.

DE LA ALCALDIA

El alcalde, señor Gerez, nos comunicó esta mañana a los periodistas, que había enviado un oficio a la Empresa abastecedora de aguas, a fin de que ésta comenzase lo antes posible las obras que tiene proyectadas, con el objeto de aminorar con ello el paro obrero.

El señor Gerez, añadió que confiaba en que la Empresa de aguas, teniendo en cuenta los motivos que dictaban su petición, promovería el comienzo rápido de las obras.

ATENEO POPULAR

El próximo martes, día 11, a las ocho de la noche, ocupará la tribuna de este centro el culto doctor de la Casa de Salud Valdecilla don Pascual de Juan, quien disertará sobre el interesante tema de actualidad "Ramón y Cajal, su vida y su obra".

Tratándose de tan prestigioso orador, se espera asistan todos los ateneístas.

TEATROS, CINES Y VARIETES

COLISEVM. -- "Capricho imperial"
A precios populares y en últimas exhibiciones, se proyectará hoy, lunes, en el Colisevm la superproducción, interpretada por Marlene Dietrich, "Capricho imperial", que con tanto éxito ha venido exhibiéndose estos días.

Mañana, martes, se proyectará la película "Perdone, señorita", interpretada por Jhon Gilbert, y el miércoles, en funciones "femina", será exhibida la graciosísima producción "Se ha perdido una novia".

GRAN CINEMA. -- "Caballeros rústicos"
Slin Sumerville, el simpático e interminable actor cómico volverá a la pantalla del Cinema interpretando el personaje principal de la película

En este café, el predilecto de las familias, siguen obteniendo grandes éxitos, la simpática canzonetista "Perlita Montañesa", la bailarina y cancionista "Hebreíta", y la bailarina Goyita Albéniz, estando anunciados para fecha próxima nuevos e importantísimos debuts.

Variaciones sobre el mismo tema

Produce verdadera amargura conversar con nuestros campesinos respecto a su situación actual y futura. Si esto no se remedia; si por parte de todos no se pone lo posible por auxiliar a nuestros modestos labradores, auguramos días calamitosos.

A bombo y platillos se les ha llamado a la riqueza regional. Desde luego, es incontestable que componen la máxima riqueza. Y si lo es; si la suponen auténticamente, poco, muy poco se ha hecho para que esta positiva riqueza vaya en grado ascendente y no debilitándose poco a poco hasta que llegue a desaparecer.

Los labradores montañeses, ni aun en los tiempos en que las Empresas transformadoras de la leche pagaban el producto de las vacas a precio más compensador, han podido mantener sus ganados y lograr lo que ellos dicen "hacer una peseta".

No vamos a hacer mención de la falta previsible del labrador montañés. Un poco individualista, ha huido instintivamente, retirándose de la formación de Cooperativas de consumo, donde adquiriría los insumos para sus vacas a precio más bajo, sin necesidad de recurrir al almacenista, que por el sistema intervencionista entre la producción y el cambio, va elevando el costo del producto. Mal encuadrada esta actitud de nuestros campesinos con su secular individualismo. No han atacado de frente el

problema de la alimentación de sus ganados, la construcción de silos por el mismo procedimiento cooperativista, y todo esto, unido a la actitud de las Empresas, ha dado por resultado un crac en la vida campesina.

Se han cegado con llenar sus establos de vacas y convertir el suelo en praderas. Para nada se han acordado de la gallina, del cubil y de la unicultura, fuentes de riqueza verdaderamente positivas.

El labrador tiene las gallinas para el gasto de casa, como él dice, y aun asegura que le gravan el presupuesto.

La avicultura necesita un especial conocimiento, para que su explotación resulte beneficiosa. Al labrador montañés no le ha interesado, no ha puesto su talento en el conocimiento de esta industria tan explotada y remuneradora en otros países.

Da pesadumbre ver entrar en nuestro puerto millones de cientos de huevos en condiciones nutritivas dudosas, mientras en nuestras aldeas se podía producir la avicultura en proporción suficiente para enjugar las necesidades del mercado regional, con la agravante de que los montañeses consumirían los huevos en condiciones higiénicas y nutritivas superiores a los exportados.

La cría del ganado de cerda y la unicultura serían un ingreso más para el labrador. Sabido es que el conejo, con verde tan abundante en nuestros prados y algo de maíz, poco, se puede alimentar, y dada su prolijidad y rápido crecimiento, adquiriría el labrador montañés un ingreso saneadísimo.

La tozudez del montañés al alejarse de la agricultura y explotación de otros ganados que no sean las vacas, les ha colocado en esta situación de angustia en la que ve la leche depreciada. No hemos descubierto el Congo con esta afirmación. Ya don Jesús de Cospedal y otros amantes del agro montañés han lanzado el toque de atención; pero no está de más que insistamos nosotros.

Si por fortuna el labriego montañés fabricase en su propia casa las mantecas y los quesos, como hacen en Suiza y aldeas de Francia, su situación sería menos penosa. Manufacturaba él sus productos y los lanzaba directamente al mercado; pero hasta en esto ha sido imprevisor. No sabe más que segar la hierba y levantarse al amanecer a ordeñar la "vacuca".

Bien nos ha parecido la vulgarización de estas industrias lácteas en otros países, donde los ingenieros agrónomos y personal técnico enseñan a los ganaderos la fabricación de todos los tipos de queso. Si en Santander se hiciera esto, se aliviaría en grado máximo esta triste situación que parece acabar con el campesino.

Si éste sembrara maíz y remolacha para las gallinas; estudiara con cariño la industria avícola y la unicultura; volviera a las patatas y hortalizas, no habría quien se lucrara con su trabajo. Y los que, a pretexto de enriquecer la Montaña asentaron aquí en esta tierra de promisión sus fabricas, marcharían a otro sitio o pagarían la leche como se pagan los productos cuando escasean.

Con amargura nos decía el otro día un labrador de Liano que había que dar la leche a 0,25 el litro o tirarla. ¿Qué quiere decir esto, campesino?

¡Vete, vete, labrador, a buscar otros ingresos! La tierra es buena y da más que hierba para las vacas. La avicultura y la unicultura, y aun la apicultura, podrían hacer tu felicidad y centuplicar la riqueza regional.

Para que los obreros montañeses no se mueran de hambre, es preciso y urgente den comienzo las obras en proyecto, activándose las de la nueva cárcel, Gobierno civil y trazado de caminos vecinales, donde el campesino pueda engrosar sus ingresos, hoy mermados por diversas circunstancias. La paz de unos, estriba en que coman otros.

NOTAS MILITARES
Entrega de escopetas de caza sin la licencia correspondiente

Toda escopeta o arma de fuego destinada a la caza de animales, cuyo poseedor no acredite en la actualidad la licencia de caza correspondiente, expedida con fecha posterior al 15 de octubre, deberá entregarla, con sus municiones completas, para depósito, hasta que quede cumplido dicho requisito; en la plaza de Santander, en los Cuarteles de la Guardia civil, Guardias de Asalto y en el del Regimiento de Infantería número 23, de nueve a una del día, todos los laborables, y en las diferentes poblaciones y distintos pueblos de la jurisdicción de mi mando, en la provincia, en las Comandancias militares o puestos de la Guardia civil más próximos.

Dichas armas deberán entregarse con una etiqueta en la que conste el nombre y apellidos del dueño de ella, su domicilio, y fecha en que verifica la entrega; y respecto a las municiones, empaquetadas, y con iguales indicaciones.

Los poseedores de dichas armas deberán efectuar su entrega antes del 15 de diciembre actual. Pasada esta fecha, al que posea dicha arma sin la licencia correspondiente, se le aplicará la sanción a que se ha hecho acreedor por su desobediencia.

Santander, 8 de diciembre de 1934.
—El coronel comandante militar, Angel Prats.

Advertencia proletaria

Muy eficazmente recomendamos a todos los obreros que se fijen en cuanto determina la legislación social.

Ningún obrero puede percibir menos jornal del percibido hasta octubre. Quien se halle en cualquier caso que sanciona las bases de trabajo aprobadas por el Ministerio, recurrirá a los Jurados Mixtos. No es necesario que su Sociedad no funcione. Lo que hace falta es conocer sus derechos y después de conocerlos, hacérselos cumplir al patrono por medio de los Jurados Mixtos, presentando su denuncia.

Ahora, si no se conocen derechos proletarios ya legislados y falta hombría para denunciarlo, entonces no hay que hablar.

CAFE CANTABRO BURGOS, 1
Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, Licores de las mejores marcas.

Gran éxito de
PERLITA MONTAÑESA
GOYITA ALBENIZ
y HEBREITA

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

ESTAMPA POLITICA
SIN RESOLVER

Los tres o cuatro nuevos concejales asignados a los radicales y cedistas, que más tarde quedó reducido a dos y elevado a nueve para cubrir las vacantes existentes en el Ayuntamiento de Santander, han ofrecido la comidilla política en estos días.

Toma volumen esto de los nombramientos de los nuevos concejales, el que sobre la mesa de despacho están los expedientes de los empleados municipales que no acudieron al trabajo en los días revolucionarios. Se quiere ver por algunos—nosotros no llegamos a creerlo—que la solución definitiva de estos expedientes se encienda en la nueva constitución del Municipio, pues de ser mayoría los cedistas con los monárquicos, la buena fe, disposición y fervientes deseos de los radicales sobre tan sangrante asunto, quedaría relegada a lo que quisieran sus contrarios.

Esto parece verse en la irreductibilidad de los cedistas para que el viernes pasado no se celebrara sesión extraordinaria, donde, de una vez y para siempre, quedara zanjado dicho asunto. Se ha aplazado para el miércoles, en sesión ordinaria, la fecha en que quedará el Municipio con todos sus

Advertimos a todos los compañeros, tanto de la capital como de la provincia, incluso los de Barrealejo, que envíen peticiones o indicaciones de niños desamparados, con el fin de irles colocando a medida que los trabajos que está llevando a cabo un grupo de mujeres, tomen intensidad. Los escritos que se nos envíen sería preferible los entregaran en mano en esta Redacción.

Capítulo de sucesos
En el pueblo de Bezana se declaró esta madrugada un violento incendio, quemándose dos casas

Poco después de las doce y media de la madrugada de hoy se recibió un aviso en el parque de Bomberos voluntarios, dando cuenta de un incendio de gran violencia, al parecer, que se había declarado en el vecino pueblo de Bezana.

Rápidamente, y a las órdenes de su jefe, don Mariano Lastra, salieron los bomberos voluntarios para el mencionado pueblo, comenzando, una vez llegados a él, los trabajos necesarios para extinguir el siniestro.

Este, que había comenzado en una casa compuesta por piso y planta baja, se extendió a otro edificio colindante, de las mismas características que el anterior, amenazando, igualmente, con correrse a otra casa cercana.

Sin embargo, gracias a la actividad desplegada por los bomberos, se pudo localizar el fuego, impidiendo que éste se propagase.

El incendio quedó extinguido a las cuatro y media de la mañana, siendo las pérdidas, aproximadamente, de veinte mil pesetas.

Un hombre herido de una puñalada

En las primeras horas de la madrugada de hoy, fué trasladado a la Casa de Socorro desde la calle de Ruamenor, Simón Gaspar Allende, de

En la mañana de ayer se llevó a cabo el trasbordo al "Arantzazu-Mendi", de los 469 detenidos que se hallaban a bordo del "Alfonso Pérez"

En las primeras horas de la noche del sábado, se dió el orden por la autoridad militar de la plaza del trasbordo de los detenidos a bordo del "Alfonso Pérez", orden ésta que, como decíamos en nuestro número del sábado, parecía ser para la mañana de ayer o en la de hoy. Por lo tanto, por fin llegó el día que estos detenidos abandonaran

"Alfonso Pérez", en donde han estado alojados, para ir a ser instalados sobre las colchonetas puestas en las literas de que dimos cuenta al visitar al "Arantzazu-Mendi".

A las ocho en punto de la mañana subimos a bordo del nuevo barco prisión, recogiendo las últimas impresiones sobre las mejoras hechas, ya que desde ayer, este paraje destinado a cruzar los mares percibirá la rigidez penitenciaria. Desde esta misma hora pudimos contemplar las operaciones hechas al costado del "Alfonso Pérez", en donde se situó el "María Santiuste", que fué quien cargó con los 469 detenidos, situándose a la vez sobre el costado de este último barco una gasolinera que llevaba a bordo 16 guardias de Asalto al mando del teniente Alvarez, que eran los encargados de dar escolta.

Situados convenientemente estos barcos, se dió comienzo al trasbordo de detenidos, a los que se les iba numerando, pasando los 469 a las bodegas del "María Santiuste", operaciones dirigidas por el personal de prisiones que se hallaba de guardia y las fuerzas de Carabineros, operaciones éstas que duraron cerca de dos horas, hasta que el "María Santiuste" enfiló hacia el "Arantzazu Mendi".

Las operaciones de trasbordo se hicieron con alguna incomodidad pues tanto el viento que azotaba unas veces sur y otras nordeste, como la persistencia de la lluvia, no dejaron de molestar.

Desde las ocho, se situaron en los muelles de la dársena de Maliaño algunos grupos de familiares de detenidos, que más tarde alejaron del lugar dos parejas de Caballería y seis de Infantería de la benemérita, quedando totalmente despejados los arenales, salvo un reducido grupo que siguió con el anhelo debido el trasbordo desde el "María Santiuste" al "Arantzazu Mendi".

Para recibir a los detenidos, se hallaban a bordo, el comandante de Marina, señor Villegas; el jefe acci-

El invierno se cierne sobre miles de hogares con la angustia del hambre.

El Ayuntamiento debe realizar obras para mitigar el paro obrero. Que se construyan edificios escolares.

Llamada humanitaria

Las familias que deseen acoger en su hogar niños huérfanos o consecuencia de los últimos sucesos, o desamparados por hallarse su padre preso, pueden dirigir sus peticiones a LA REGION, advirtiéndoles que pueden ser de dos clases estas peticiones. Una de internado y otra la de semiinternado, para que vayan a dormir a sus casas.

Sólo ponemos como condición, que tales ofrecimientos sean para darles de comer, sin entretenerseles a ninguna obligación. Los compañeros que deseen tener un niño, no debe guiarse sólo un sentimiento, sino también el que el pan de su casa les permita repartirle con estos niños desamparados.

Grandioso baile en honor de las modistas santanderinas

El jueves próximo, día 13, y en honor de las modistas santanderinas que en dicho día celebran la festividad de Santa Lucía, su Patrona, tendrá lugar en el elegante salón GONG una grandiosa fiesta, eligiéndose entre las señoritas que concurrían a ella la «reina de las modistas» y las damas que formarán su corte de honor.

La entrada de señoritas será por invitación, repartiéndose entre los asistentes a la fiesta, que será amenizada por una notabilísima orquesta, infinidad de regalos.

Cupón beneficio de los ciegos de Santander

Sorteo del día 8 de diciembre.—Ha correspondido el premio mayor de 25 pesetas, al número 724.

Los premios de dos pesetas corresponden a los nueve números restantes, o sean: 24, 124, 221, 324, 424, 524, 624, 824 y 924.

Los sorteos se verificarán en Bebedo, 5, entresuelo, a las siete de la tarde.

Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7
TELEFONO, 35-32

Tres grandiosos éxitos, tres
Mary Terry

Bellísima y escultural Estrella frívola

TODOS LOS DIAS SUPERTANGO, DE DOCE Y MEDIA EN ADELANTE

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—Domingos y festivos a las 7 tarde

Bar "El Colmao"
CUESTA, 3.
Teléfono, 14-77
Abierto día y noche

Especialidad en tapas variadas a elegir — Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

Reservadas independientes

Callos a la española y caracoles, diariamente.

Señorita:

Puede usted ser artista

Sólo con acudir al estudio de Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º

Enseñanza gratis

(Horas de 4 a 8 tardes)

LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

El Racing de Santander pierde en el stadium Metropolitano, al enfrentarse contra el Athletic madrileño, que venció por tres tantos a uno

MADRID.—No creemos que después del partido celebrado ayer tarde en el Stadium Metropolitano entre el Athletic y el Racing de Santander, haya quien dude de la gran afición al fútbol que hay en Madrid. De no ser así, sería inexplicable que un número crecientísimo de aficionados se desearan a presenciar la primera presentación del Athletic de Madrid en la Liga ante sus partidarios, en una tarde como la que hizo el domingo, verdaderamente infernal. Se queja el Athletic frecuentemente de que no se le trata, en general, con la cordialidad a que se hace acreedor por el esfuerzo de sus directivos. Las más de las veces tiene razón en su protesta; pero en otras en las que, como pasó ayer, el público está más que cargado de razón para hacer ostensible su descontento. Venció el Athletic al Racing de Santander, mercedamente, por el tanteo de tres a uno. Se presenció, o mejor dicho, ya que los numerosos postes y columnetas del Stadium impiden la visibilidad, un partido interesante y animado. A falta de grandes bellezas en el juego, hubo mucho entusiasmo en los contendientes. Jugó el Athletic con mucho coraje,

y el Racing no se quedó atrás, pues especialmente hizo un segundo tiempo magnífico. Indiscutiblemente, Ibarra, el medio ala santanderino, fué el mejor de los veintidós jugadores. Tuvo una actuación de medio perfecta. Ayudó muchísimo a sus defensas y a sus delanteros, y en todo momento puso todo su entusiasmo en su labor. Si son frecuentes en el aludido medio actuaciones como la que tuvo ayer, en Madrid, no habrá duda de que se reclamará y habrá que atenderlo en un puesto en el equipo nacional. La atracción del partido era la presencia de Chacho y Sornichero en el Athletic. Ra sido ésta una buena adquisición del club rojiblanco. Sin que en la tarde de ayer encontrarán los dos jugadores una absoluta compensación, hicieron cosas demostrativas de que pueden llegar a constituir una buena ala. Por su actuación particular, el domingo destacó más la del extremo murciano. El resto del equipo del Athletic, en general, jugó bien y con mucho entusiasmo; pero, desde luego, sigue notándose de un modo sensible la falta de una defensa adecuada al excelente conjunto de que dispone el club rojiblanco de medios para adelantar. Guillermo, salvo que pudo haber evitado el tanto que se le marcó, debido a una salida inoportuna, tuvo una actuación magnífica. El Racing demostró, una vez más, cómo es un equipo durísimo, rápido y de verdadero campeonato, a quien será difícilísimo batir en la Liga en su terreno del Sardinero. Ayer pudo, y aun se hizo acreedor, a un mejor resultado, que, sin duda, habría obtenido de haber estado sus delanteros más acertados en el disparo. Arbitró, aceptablemente, el colegiado señor Arribas. En el primer tiempo solamente se marcó un tanto para el Athletic. Fué su autor Gabillondo, en las postrimerías del primer tiempo, al lanzar un golpe franco con que se castigó una falta de un montañés. En la segunda parte, a poco de comenzar, los montañeses obtuvieron un tanto en un día, que el árbitro anuló por haber estimado una falta al portero. A los veinte minutos, un centro de Lafuente, rematado de cabeza por Elicegui, fué el segundo tanto del Athletic. Diez minutos más tarde marcó el Racing, al enviar Arteché un balón bombeado sobre la puerta, que Guillermo, con una salida en falso, no acertó a detener. El último tanto del Athletic fué marcado por Sornichero, desde muy cerca, al rematar fulminantemente un buen servicio de Elicegui. Los equipos fueron: RACING.—Pedrosa; Ceballos, Ibarra, García, Ruiz; Alonso, Fuentes, Arteché, Larrinaga y Pombo. ATHLETIC.—Guillermo; Mendaro, Alejandro; Gabillondo, Marculeta, Peña; Lafuente, Cuesta, Elicegui, Chacho y Sornichero. ARENAS, 2; VALENCIA, 1. Bilbao.—Poco público acudió ayer a Ibañona a presenciar el match de Liga de la primera división entre el Arenas y el Valencia, que terminó con la victoria del primero por la mínima diferencia. El Valencia hizo un excelente juego y fué merecedor de mejor suerte. El arbitraje de Steimbor fué imparcial. DONOSTIA, 1; MADRID, 2. San Sebastián.—En el encuentro celebrado ayer entre el Donostia y el Madrid, el equipo local jugó con indudable desgana, aun cuando la primera media hora del partido fué en su favor. Terminó el primer tiempo con el empate a uno. La segunda parte del match se llevó a un tren más flojo, y en un centro de Diz, que no supo interceptar Rojo, fué aprovechado por Reguero para marcar imparablemente el tanto de la victoria.

El Español, 1; ATHLETIC DE BILBAO, 3. Barcelona.—Con una excelente entrada se verificó ayer en Casarrubia el encuentro de primera división entre el Español y el Athletic de Bilbao. Los vasos tuvieron una excelente actuación, destacando entre ellos Chirri, que fué el hombre voluntarioso de la tarde. El Español se defendió bravamente durante todo el transcurso de la contienda, que terminó con la victoria de los vasos por tres tantos a uno. BETIS, 2; BARCELONA, 1. Sevilla.—Se jugó este partido bajo la dirección del señor Iglesias. Resultó un buen encuentro. Los dos equipos jugaron muy bien a lo largo de los noventa minutos. Abundaron los momentos emotivos. El Barcelona no supo aprovechar la ven-

taja que se le ofrecía al verse el Betis obligado a jugar en el segundo tiempo con sólo nueve jugadores. Terminó el match con el resultado ya conocido, favorable al equipo sevillano. Los catalanes consiguieron su único tanto a los veintiocho minutos de juego, por obra de Raid. Empatado Raneo al rematar certero un buen centro de Saro. El goal del triunfo lo obtuvo Lecu. OVIEDO, 4; SEVILLA, 2. Oviedo.—Merecida fué la victoria de los ovetenses. En todo el partido manifestaron su superioridad. Imprimieron al juego una mayor ligereza y rapidez y, desde luego, hubo en los ovetenses una mayor decisión en los remates. De no haber tenido el guardameta del Sevilla una tan buena tarde, el resultado del encuentro hubiera sido más lisonjero para los locales, en el tanteador. RESULTADO DE LA SEGUNDA DIVISION. Júpiter, 0; Osasuna, 1. Girona, 2; Zaragoza, 1. Deportivo Logroño, 1; Unión de Irún, 7. Deportivo Coruña, 0; Sporting, 0.

IZQUIERDA REPUBLICANA

Suscripción iniciada por los detenidos en el vapor «Alfonso Pérez», para las familias de los presos sociales: Gumersindo Leiza, 1; Bienvenido Gallego, 1; Francisco Jiménez, 1; Cipriano González, 1; Miguel Valiente, 1; Joaquín Jiménez, 2; Manuel Otero, 1; Arseli Ruiz, 1; Julio Saiz, 1; Angel Saiz, 4; Luis Magdaleno, 0,70 Ramón Cabarga, 1; Antonio Pérez Sarabia, 1; Aurelio Quintana, 1; Antonio Bueno, 1; Adolfo Fuentes, 1; José María Rodríguez, 0,25; Manuel García, 0,25; Julián Ruiz, 0,45; Alejandro Ceballos, 1; Joaquín Cuesta, 1; Armando Alonso, 1; Marcelino Gómez, 0,50; Braulio González, 2; Alipio González, 0,50; José Alvarez, 0,50; Leoides Pernia, 0,30; Eleuterio Martín, 0,25; Manuel Caballero, 0,50; Emeterio González, 0,40; Luis de la Herranz, 0,20; Adolfo Moyade, 0,10; Manuel Heredero, 0,50; Rodrigo Pelaez, 0,30; Constantino Rebollo, 0,50; Jesús Gómez, 0,50; Gerardo Cuadra, 0,25; Senén Sánchez, 0,50; Faustino Bolado, 1; Alberto Sánchez, 0,50; Domingo Ruiz, 0,25; Casimiro Pérez, 1; Pedro Martín, 0,25; Eusebio Menchaca, 0,50; Vicente Ruiz, 0,50; Julio González, 0,35; Ameliano Fernández, 0,25; Julio Saiz, 0,20; Valentín Fernández, 0,20; Florentino González, 0,50; Cipriano Cayón, 0,25; Maximino Miguel, 0,50; Jesús Gutiérrez González, 0,50; Miguel Mota, 0,10; Valeriano Martín, 0,20; Andrés Fernández, 0,20; Florencio Domínguez, 0,25; Fernando Ruiz, 0,30; José González, 1; Serafín Crespo, 1; José Bustamante, 0,50; Emilio Fernández, 0,50; Ricardo Olazábal, 0,50; Mató Villanueva, 0,50; Paulino Saamillán, 0,35; Pedro González, 0,50; Manuel Ruiz, 2; Antonio Rodríguez, 0,50; Alberto Alvarez, 1; Robustiano Linacero, 0,10; Fernando Torre, 0,70; Germán Cruz, 1,05; Félix Arráiz, 0,20; Eliseo López, 0,30; Enr. que González, 0,50; Faustino Castañeda, 0,50; Claudio Sánchez, 0,25; Manuel Cabeceas, 0,50; Ruperto Castillo, 0,50; Manuel Prieto, 0,50; Gaspar Gómez, 0,50; Donato Arce, 0,70; Baldomero Lindoso, 0,25; Rafael Arto, 0,20; José Costa, 0,50; Benito Gutiérrez, 1; Luis Bustamante, 0,50; Felipe Gutiérrez, 0,25; Gerardo Babio, 1; Marcelino Lanza, 1; Antonio Alvarez, 1; Francisco Pérez, 0,50; José Casanova, 0,50; Andrés Riestra, 0,20; Gregorio Plaza, 0,50; Isacc Saiz, 0,40; Francisco González, 0,50; Tomás Gómez, 0,50; Cosme Saiz, 0,50; Anselmo Martínez, 0,50; Angel Polanco, 0,50; Angel Cuatara, 0,50; Manuel Gutiérrez, 0,50; Manuel Ceballos, 0,50; Manuel Rebollo, 0,50; José María Velaz, 0,50; Lucio Crespo, 0,25; Carlos Castañeda, 0,50; Baltasar Bustamante, 0,50; Pedro Aparicio, 0,30; Manuel Ortiz Mazón, 0,50; Ismael López, 0,50; Francisco Martínez, 0,50; Jesús Gutiérrez Balbín, 0,50; Fernando Carrera, 0,45; Daniel Ibáñez, 1; Aurelio Campos, 1; Mariano Monje, 0,40; Ricardo Floranes, 0,50; Jerónimo Núñez, 0,50; Rafael Berasategui, 0,25; Manuel Ortiz, 0,50; Fernando Gómez, 0,50; Eusebio Rodríguez, 0,50; Antonio Dosal, 0,25; Raimundo Marcano, 0,30; Luis López, 0,50; Pedro Mateo, 0,20; José Arce, 0,30; Felipe Frechilla, 0,50; Víctor Frechilla, 1; Celedonio Campos, 1; Francisco Aja, 2; Manuel Cefrián, 0,50; Manuel Elizalde, 0,50; Fernando Mayoral, 0,50; José Ruiz, 0,50; Gregorio Martínez, 0,50; Graciano Mincero, 1; Santiago Sánchez, 0,50; Manuel Gallardo, 0,50; Pedro Ahedo, 0,50. Antonio Somarriba, 0,50; Adolfo Buncora, 0,50; Luis Vega Fernández, 0,20; José María Sendino, 0,50; Avelino Revuelta, 0,50; Delfino López, 0,50; Pedro Ceballos, 0,50; Arturo Buenaga, 0,50; Benjamin Gutiérrez, 0,50; Juan Santibáñez, 1; Víctor Martínez, 0,30; Eliseo Santander, 0,30; Manuel Zarate, 0,50; Sinfonso Ceballos, 0,50; José Manuel Ceballos, 0,50; Rafael Mollá, 1; Primitivo Telechea, 0,50; Cándido González, 0,50; Aurelio García, 0,50; Francisco Renero, 0,50; Luis Pinto, 0,20; Antonio Gutiérrez, 0,40; Joaquín Abascal, 0,25; Paulino Gutiérrez, 0,45; Bernardino Menéndez, 0,25; Gabino Agüero, 0,25; Gerardo Agüero, 0,25; mundo Castaneda, 0,25; José Quijano Gómez, 1; Braulio Sisniega, 0,25; Jacinto Castaneda, 0,25; Eusebio de la Hoz, 0,25; Francisco Bada, 0,25; José Vicente Rivas, 0,25; Cecilio San Emeterio, 0,50; Pedro de Miguel, 0,50; Marcos García, 0,50; Tomás Gutiérrez, 0,50; Cl mente Villar, 0,50; Antonio Torrontegui, 0,50; Eladio Bustillo, 0,50; Gerardo Prado, 0,30; Florencio Molá, 0,50; José Luis Torrontegui, 0,50; Fermín Quintana, 0,50; Santiago Aparicio, 0,30; Antonio Caballero, 0,50; Andrés Pérez, 0,25; José Ayllón, 0,25; José Pernia, 0,50; Segundo Perúa, 0,50; Santiago Casado, 0,50; Avelino Gutiérrez, 0,50; Antón n Piera, 0,25; Andrés García, 0,25; Vicente Gasano, 0,25; Gumersindo Cuesta, 0,25; Joaquín Campos, 0,20; Conrado Lorente, 0,30; Félix Cantalapiedra, 0,20; Emilio Pérez, 0,25; José Pérez, 0,25; Federico Agudo, 0,30; Julián Marcos, 0,25; uno, 0,30; Rufino González, 0,25; Mariano Juez, 0,25; Manuel Maestegui, 0,25; Rodrigo Villar, 0,25; Esteban Grunxald, 0,50; uno de Astill ro; otro, 0,20; otro, 0,20; otro, 0,30; otro, 0,20; Sergio Vates, 0,24; Vicente Cos, 0,25; Anselmo Aja, 0,25; Baldomero Alvarez, 0,25; Jacinto Domínguez, 0,25; Miguel Agüero, 0,50; Luis Alcalde, 0,50; un preso, 0,50; Manuel Egusquiza, 0,20; Jesús Oleasaín, 0,20; Pedro Pérez, 0,25; José Calva, 0,25; Andrés Suárez, 0,25; Francisco Ruiz, 0,25. Pedro Ibáñez, 0,25; J. L. J., 0,25; Magdaleno San Emeterio, 0,25; Valeriano Pérez, 0,25; Ignacio Vicente, 0,25; Felipe Torre, 0,25; Angel Agüero, 0,50; Fermín Aldana, 0,25; Ricardo Heras, 0,30. Grupo de Castro-Urdiales, Albino Ruiz, 0,30; Ceferino Arana, 0,25; Lorenzo Villaverde, 0,25; Santiago Jerez, 0,25; Angel González, 0,25; Luis Gil, 0,30; José García, 0,30; José Arestegui, 0,25; Pablo Careaga, 0,25; Pedro Camasers, 0,50; Eleuterio Zapatero, 0,20; José Fernández, 0,20; José Queipo, 0,20; Valentín Corral, 0,20; Luis Campos, 0,10; Jesús Carballo, 0,25; Alfredo González, 0,25; Francisco García, 0,50; Marcelino Puente, 0,30; Benito Portero, 0,20; José Sánchez, 0,10; Edverto Saiz, 0,25; Jesús Palacios, 0,25; Jesús Alonso, 0,25; Agustín Fernández, 0,10; Emilio Linaza, 0,25; José González, 0,20; Ruperto Casado, 0,25. Grupo de Santander, Bárcena y San Vicente; Constantino Saiz, 0,25; Feliciano González, 0,25; Angel Martín, 0,25; Samuel Bastarrea, 0,25; Gregorio Fernández, 0,50; José Demetrio, 0,50; Francisco Peña, 1; José María Aspiazú, 0,25; Ricardo López, 0,30; Luis García, 1; Daniel Díaz, 0,50; Dionisio García, 0,55; Ramón Cabrero, 0,25; Cándido Fustel, 1; I. Adomero Quevedo, 1; José Somovilla, 0,50; Francisco González, 2; José Haya, 0,50; Vicente Saiz, 1; Emilio Tagle, 1; Mario Noriega, 1; Manuel Hiego, 0,50; Salustiano Agudo, 1; Marcos Señas, 0,50; Dionisio Mateo, 0,30; Andrés Rocas, 1; Benito Gutiérrez, 1; José Arredondo, 1; José Soler, 1; un vaceo, 1; Víctor, 2; Francisco García, 1; Inocencio García, 0,50. Grupo de Los Corrales; Angel Gutiérrez, 0,25; José Achutegui, 0,30; Francisco Ortega, 0,25; Antonio Gutiérrez, 0,35; Fermín Muela, 0,50; Angel Fernández, 0,50; Santiago Ceballos, 0,25; Alfonso Calleja, 0,15; Federico González, 0,30; Manuel Menéndez, 0,30; Joaquín López, 0,50; Higin'o González, 0,50; Pascasio Pérez, 0,25; Apolinar Iglesias, 0,25; Quintín Muñoz, 0,50; Ramón Ceballos, 0,50; Luis Ceballos, 0,50; Eduardo Alonso, 0,25; Donato Díaz, 0,50; Rafael Vega, 1; Antonio Mediavilla, 0,50; Paulino Bárcena, 0,50; Germán Marcos, 0,25; Lorenzo Santa María, 0,25; Arsenio Fernández, 0,50; José María Cueto, 0,50; uno Pérez, 0,20; José García, 0,10; Pedro Gutiérrez, 0,05; Manuel Melidor, 0,05; Manuel Ceballos, 0,05; Luis Arredondo, 0,50; Enrique Ruiz, 0,14; Demetrio Monge, 0,30; Pedro Telechea, 0,25; José Castillo, 1; Félix Mijares, 0,05; Martín Gutiérrez, 0,50; Venancio Martínez, 1; Fernando Pérez, 0,25. Total, 168,45 pesetas.

Campos de Sport

Ampuero y Santander empatan a un goal

Nos vemos en la dolorosa presión de dedicar una acre censura a la directiva del Racing. La censura, naturalmente, nada tiene que ver con el resultado obtenido en Madrid, en el que suponemos que no habrá tenido ninguna intervención a favor del Athletic, porque nos consta el acendrado montañesismo que alienta en el pecho cántabro de don José María de Cossío y de sus compañeros. La censura, en una palabra, se contrae a un asunto de carácter regional, eminente y exclusivamente regional. Vamos a acusarla, sin más rodeos, de haber engañado ayer a las tres docenas de aficionados que acudimos a los Campos de Sport. Se nos dijo que íbamos a ver un partido de fútbol y que, de paso, conoceríamos la marcha del que se celebraba en el Metropolitano. Y lo cierto es que no se nos sirvió ni lo uno ni lo otro. Ni fútbol ni pizarra. ¿Para qué fuimos, pues, a los Campos de Sport? Por que quizás la intención de los dirigentes racinguistas fuese buena y eso puede salvarlos. Es probable, en efecto, que sean ellos los engañados al pensar que trayendo a Santander al Ampuero y dejando frente a los once jabatos de aquella villa a los once muchachos que salieron con las once camisas atléticas que usa el Racing para lo spartidos de confianza, podríamos llegar a ver un match de fútbol. Pero si fué así, tenemos que advertirles que viven en un grave error, del cual tendrán que arrepentirse algún día, como nos arrepentimos nosotros de haber ido ayer a Sardinero. Digamos, sin embargo, que "a pesar de todo", no llegamos a aburrirnos. Al contrario; tuvimos momentos de sano y honesto regocijo, que nos hizo perdonar a los organizadores del encuentro el engaño de que habíamos sido víctimas. Es muy posible que algún anciano aficionado recuerde un partido peor que el que vimos el domingo. Nosotros, desde luego, no. Pero, sin negar la posibilidad de que exista, estamos completamente seguros de que ninguno le igualará en rasgas de fino humorismo y habrá ofrecido las abundantes notas

pintorescas que este de que nos ocupamos. Aquel segundo campo fué inenarrable. Quien no le haya presenciado no puede formarse cabal idea de los esfuerzos que es capaz de hacer un equipo para no batir la portería contraria. En este aspecto tenemos que rendir a los jóvenes racinguistas el fervido tributo de nuestra admiración. Nunca pudimos sospechar que pudieran llegar a tal grado de refinamiento en ese difícil arte de hacer las cosas al revés. Tuvieron absolutamente acorralados a sus rivales durante tres cuartos de hora, y acertaron con el secreto de no romper el equilibrio de la lucha. El balón se paseó constantemente por la portería forastera, empenándose en ponerse al alcance de los chicos de casa, rogándoles con insistencia que se dignaran empujarle un poco para colarse hasta la red. Veinte veces pareció inevitable el desempate. Seguramente hubiera llegado si el Racing no hubiera tenido para impedirlo cinco delanteros al acecho. Enseguida iba a poder hacer de las suyas el balón mientras existieran aquellos cinco denodados paladines del empate! Después del partido nos quedamos sumamente perplejos, sumidos en una duda terrible, de la cual no hemos acertado a salir. Quisiéramos hacer alguna distinción honrosa, y en conciencia no podemos hacerla. No sabemos cuál de los cinco delanteros cumplió con mayor celo su papel; es decir, quién fué el más inofensivo, el menos decidido dentro del área y el más respetuoso con la portería del enemigo. En serio jugaron únicamente Tete, que reapareció en las filas racinguistas y que fué recibido con un aplauso de simpatía, Arana, que lleva dentro, al parecer, si no se malogra, un porvenir de excelente defensa, el Germán, el jugador eternamente serio. Los demás dieron pruebas de disfrutar de un excelente humor, que nosotros les agradecemos, porque nos hicieron pasar un divertido rato. Kick

Roberto Alvarez ABOGADO Alameda 1.º, 18 Teléfono 16-64 Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION En la Central (calle de Eduardo Auro, 25) sólo se hacen préstamos de ropas, de alhajas y fundación la Inspección de Seguros sociales En la Sucursal (calle de Hernán Cortés, 6) Créditos Seguros sociales y Caja de Ahorros Las cartillas de esta Institución, tienen la venta de cobrarse en todas las Casas similares de España, si lo solicitan los titulares Horas de oficina: de 9 a 14.

La infancia deambula por las calles santanderinas, sin el pan espiritual que le ofrece la escuela, ni el otro pan que requiere su organismo para asistir a la escuela. Edificar un campo neutral para todos los bandos políticos, económicos y religiosos, donde acoger a esta infancia desvalida, diría mucho en favor de los que se combaten hasta destrozarse. ¡Acordaos de estos niños hambrientos!

SIN-FIN MANUFACTURAS DE ROPA SANTANDER. Bando topa. vestirá bien y economizará dinero. CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO 15 SANTANDER. Se vende papel viejo por arrobas, en la administración de este periódico.

CANTERA Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER



Santona "La Maruca" CASTILLA, 12 Frente a la Fábrica de Maderas Especialidad en meriendas de alto cargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. Callos sábados y días festivos LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40 Forasteros: Comeu frente a Estación Cantábrico Marina Montañesa AMADO VEGA

ANIS DE LA ASTURIANA Representante Don Gregorio Cisneros Moro Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El señor Martínez Barrio pronuncia un interesante discurso republicano.-Unión Republicana celebra su asamblea nacional

MADRID. — Han comenzado las tareas del Congreso que celebra el partido de Unión Republicana, a las que asisten dos delegados de cada provincia, viéndose representadas la casi totalidad de las de la nación.

Examinadas las credenciales se pasó a dar cuenta detenida del motivo sobre la abstención del partido a las tareas de la Cámara de diputados, explicando el Comité Nacional los motivos que indujeron a tomar el acuerdo, pasando acto seguido a tratar sobre diversos asuntos de régimen interior.

Por la tarde, a las cuatro y media, se dió comienzo a la segunda sesión, que llevó numeroso público a las tribunas para oír el discurso político que pronunciaría el señor Martínez Barrio, ya que, como se dijo en la sesión matinal, revestiría gran importancia.

Sobre las cinco de la tarde hizo uso de la palabra don Diego Martínez Barrio, empezando por lo referente a los motivos de la vuelta al Parlamento, recogiendo ciertas alusiones que habían hecho algunos oradores en la sesión de la mañana, manifestando que, si bien al principio era de todo punto imposible el asistir a

las sesiones de la Cámara, con ejercicio de la censura para los discursos que se pronunciarían en el debate sobre los sucesos de Asturias, se comprendió en la necesidad de retornar al Parlamento, una vez que habían desaparecido las causas de la abstención.

El señor Martínez Barrio se adentró en el orden político, analizando la situación actual, no escatimando sus censuras a los que por política reservada, clausuras de círculos y otras medidas, originan se mantenga vivo el odio, dando cuenta a continuación el señor Martínez Barrio de la posición del partido dentro del Parlamento.

En la última parte del discurso pronunciado hizo referencia a los republicanos del 1873, cuyos errores debían de tenerse en cuenta por los actuales republicanos, para que el régimen entrara en su desenvolvimiento, haciendo abortar toda actuación que en contra de él se hiciera.

Seguidamente la asamblea pasó a elegir los cargos para el Comité Nacional, recayendo la presidencia en el ex diputado en las Constituyentes don Benito Arigas Arpón.

Muere un guardia civil a consecuencia del tiroteo sostenido con unos atracadores

MADRID.— En la Dirección de Seguridad han facilitado informes sobre el atraco cometido en Catarroja, en donde parece ser que un industrial de esta localidad recibió un anónimo para que depositara en las inmediaciones del molino existente

Dimisiones y nombramientos en el Consejo de Cultura

MADRID. — Como consecuencia de la dimisión que tenía presentada del cargo de vicepresidente del Consejo Nacional de Cultura, don Plácido Bolívar, ésta le ha sido admitida, nombrando para sustituirle a don Francisco Beceña González.

Creación de escuelas en la provincia

MADRID. — La "Gaceta" publica la creación de varias escuelas, figurando, entre otras, las referentes a la provincia de Santander que les asigna una mixta de maestra y maestro en Camargo; otra unitaria en Colindres y dos unitarias en Frana y Matienzo.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

La actividad política en la semana entrante

MADRID. — El engranaje de la maquinaria política que dejó ver su actividad en diversos diálogos y reuniones, sostenidos por figuras destacadas de la política, parece tomar estado oficial en la actual semana parlamentaria, en la que intervendrá el jefe del Gobierno, señor Lerroux, para recoger los puntos más importantes del discurso del jefe de la Ceda en relación con el problema de Cataluña.

Parece que la cuestión catalana no se presenta tan diáfana como sería de esperar entre la Ceda y los radicales; pues aunque el artículo primero del proyecto puede modificarlo la misma Cámara sin que el Gobierno haga cuestión de gabinete su aprobación, no resulta igual posición en lo concerniente al nombramiento de gobernador general, ya que el Gobierno opina clara y decididamente, hasta llegar a hacerlo cuestión de gabinete, el que esté nombramiento ha de hacerse exclusivamente por el ministerio y nunca por las Cortes.

Otros de los asuntos que sostendrá la atención de la Cámara y de la política es lo referente a las Asociaciones patronales y obreras, cuyo proyecto se leerá en las Cortes por el ministro señor Anguera de Sojo, y

que motivará un cambio total en la faz de las organizaciones.

Y por último, atraerá la atención de los diputados el que el reglamento de la Cámara entra en vigor, así como también el aspecto presupuestario, que recogerá en su discurso el señor Lerroux.

Todo ello hace que despliegue interés máximo la actual semana parlamentaria, seguido de todo cuanto se desarrolla al margen de toda discusión, pero que entraña atracción en el desenvolvimiento de la política española.

El traslado de los restos de Basilio Paraíso

MADRID. — A las cuatro de la tarde de ayer se efectuó el traslado a la estación del Norte, para su conducción a Zaragoza, de los restos de don Basilio Paraíso, que halló la muerte repentinamente.

A la conducción del cadáver asistió una representación del Gobierno, otra de la Cámara de diputados y varias de la Banca privada, entidades mercantiles y comerciales.

Se admite el recurso presentado por el defensor del señor Ayguadé

BARCELONA. — El letrado catalán don Pedro Corominas, que defiende al ex alcalde de Barcelona señor Ayguadé, ha presentado el escrito solicitando la revocación del auto de procesamiento, el cual ha sido admitido por la Auditoría.

El temporal de lluvias

MADRID. — Sobre la capital ha caído una lluvia de vendaval, produciendo diversas inundaciones en los barrios del exterior, viéndose obligados los bomberos a prestar los servicios de salvamento.

El vecindario comentó la campaña que la Prensa venía sosteniendo estos días acerca del estado de las calles, que acusan tal suciedad que obligó al alcalde, señor Salazar Alonso a facilitar una nota explicando las causas por las que el Ayuntamiento se veía obligado a no llevar el servicio de limpieza como deseaba.

Mañana, martes, se reunirá la Comisión Mixta Arbitral Agrícola para tratar del precio de la leche

MADRID. — Para mañana se ha convocado a los ganaderos y lecheros que integran la Comisión Mixta Arbitral Agrícola, en la que, entre otras cuestiones de su incumbencia, tratará del precio de la leche en la provincia de Santander, estando citados para que asistan, los representantes doña Matilde de la Torre y don Ernesto Alday Redonet.

Los trabajadores madrileños conmemoran el aniversario de la muerte de Pablo Iglesias

MADRID. — Durante el día de ayer, y a pesar del mal tiempo que disfrutaba la capital, miles de trabajadores fueron en peregrinación al cementerio civil, para depositar flores en la tumba del llorado maestro del socialismo, Pablo Iglesias, cuyo noveno aniversario se cumplió ayer.

Se celebra un consejo de guerra

BARCELONA. — Ha empezado a celebrarse el Consejo de guerra incoado contra varios individuos acusados de asaltar el aeródromo naval, el día 6 de octubre.

Los procesados fueron sacados del vapor "Uruguay", donde se hallan presos, regresando de nuevo a bordo después de celebrarse la primera sesión del Consejo.

Un decreto sobre el cobro de impuesto de la renta

MADRID. — Un decreto de Hacienda dispone que la recaudación del impuesto o contribución general sobre la renta, en los Municipios no capitales de provincia de la región vasconavarra, se verificará por las respectivas Diputaciones.

En el preámbulo se reconoce que en las provincias vascas y en Navarra, la Hacienda carece de órgano recaudador y, además, que las Diputaciones han solicitado que se las encargue de la citada recaudación.

La parte dispositiva dice:

"Artículo primero. La recaudación de la contribución general sobre la renta en los Municipios no capitales de provincia de las de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya, se verificará por las respectivas Diputaciones, con el premio de cobranza del 5 por 100, en el período voluntario, y con los recargos correspondientes, en el ejecutivo. La concesión podrá hacerse extensiva a la Diputación provincial de Navarra, en el caso de que lo solicite.

Artículo segundo. La fianza que deberán prestar las referidas Diputaciones para encargarse de este servicio, se constituirá en metálico o efectos de la Deuda pública, en la Caja general de Depósitos, a disposición del Director general del Tesoro. Su cuantía será igual al 20 por 100 del importe de los valores a realizar en un año, y tendrá que ser ampliada en los casos previstos en el artículo 40 del vigente Estatuto de la recaudación.

Artículo tercero. Para llevar a cabo el mencionado servicio, las Diputaciones habrán de ajustarse estrictamente a las disposiciones del mencionado Estatuto, ingresando en el Tesoro las cantidades recaudadas, precisamente en las fechas que en aquél se determinan y rindiendo la cuenta del cargo de cada trimestre en las Tesorerías de Hacienda respectivas, para la práctica de las consiguientes liquidaciones."

Colocación de retratos en el departamento de Gobernación

MADRID. — Al recibir de madrugada el ministro de la Gobernación a los periodistas, les dijo que les suponía enterados de las únicas y escasas noticias que habían ocurrido en las últimas veinticuatro horas.

Los periodistas advirtieron en el despacho oficial del ministro, que el medallón instalado en aquel lugar con destino a la colocación de los retratos del jefe del Estado, había sido colocado el de S. E. el presidente de la República, don Niceto Alcalá Zamora.

También advirtieron los periodistas en el mismo despacho, la nueva colocación de los retratos de los señores Pi y Margall y del actual presidente del Consejo de ministros don Alejandro Lerroux.

El ministro de Comunicaciones en Bilbao

BILBAO.— Cuando se hallaba en un céntrico café de la villa el ministro de Comunicaciones, don César Jalón, fué reconocido por algunos amigos, llegando la noticia a los informadores de la Prensa, quienes fueron en busca del ministro para que les informara el motivo del viaje, a lo que contestó el señor Jalón que obedecía a resolver asuntos puramente particulares.

Atracos en Cataluña

BARCELONA.— Durante la pasada madrugada, en tres lugares distintos se cometieron otros tantos actos de "sabotaje" contra los tranvías, incendiando tres coches y sin que se realizara ninguna detención.

A las tres de la mañana, tres individuos, pistola en mano, penetraron en la posada de Prim, sita en la calle de San Antonio, y, amenazando con armas al dueño del establecimiento, se llevaron mil noventa y cinco pesetas.

En la calle de Occidente se cometió otro atraco. Al salir un carro del almacén que allí tiene el comerciante Juan García Pardo, de veintitrés años, cuatro desconocidos le quitaron mil seiscientos pesetas y se llevaron el carro con treinta y cinco sacos de patatas.

Se detuvo a un sujeto llamado Eduardo García, pero parece que no tuvo ninguna participación en el suceso. Otro atraco se cometió en Favrara. Un comerciante recibió el aviso de que iba a ser atracado. Hoy, unos desconocidos le confundieron con un hijo suyo y quitaron a éste doscientas cincuenta pesetas y un reloj.

Los asuntos que tiene en estudio la Comisión de Presidencia

MADRID. — Un periodista se entrevistó esta mañana con el presidente de la Comisión de Presidencia, don Pedro Armasa, a quien hizo diferentes preguntas sobre los trabajos de la citada Comisión parlamentaria.

El señor Armasa dijo al informador el revuelo que se produjo cuando se verificaron los trasposos de servicios de Beneficencia y Sanidad al departamento de Trabajo, cosa que se realizó sin que nada ocurriera.

Agregó que ahora la Comisión se ocupa de la cuestión de Cataluña, acerca de la cual se ha levantado igualmente otra polvareda, pero que esté seguro que nada habrá de ocurrir, ya que las cosas, después del primero de octubre último han variado mucho. Es necesario —dijo el señor Armasa al periodista— que la Comisión mire las cosas tranquilamente y con serenidad, y para ello la mayoría de la Comisión espera las indicaciones del Gobierno.

La marcha del comandante Doval

OVIEDO.— Ayer por la mañana tuvo lugar una manifestación solicitando del Gobierno que el comandante Doval continuara en el cargo que hasta la fecha había venido desempeñando, firmando los manifestantes en unos pliegos que habían sido colocado al efecto en el despacho de dicho comandante.

Explosión de dos petardos en Valencia

MADRID.— En la Dirección general de Seguridad comunicaron esta tarde a primera hora a los periodistas que, según noticias que se habían recibido de Valencia, en aquella capital ocurrieron en la madrugada última dos explosiones que sembraron gran alarma.

La primera ocurrió en la calle de Cirilo Amorós. Un guardia urbano advirtió que en el quicio de una puerta de la casa número 50 de la calle mencionada, había sido colocado un petardo, el cual tenía la mecha encendida. El guardia, en la imposibilidad de apagar la mecha del artefacto, recogió éste y lo tiró al medio de la calle, donde explotó, produciendo una gran detonación, pero sin que causara daño alguno.

Al mismo tiempo que se producía la explosión en la calle de Cirilo Amorós, ocurría otra nueva detonación en el domicilio social de las Damas Catequistas, pues en él había sido colocado otro petardo de análogas proporciones al anterior, produciendo algunos destrozos en la parte exterior del inmueble.

Recogida de armas y municiones en Asturias

MADRID.— Por suponerseles complicados en los sucesos del pasado mes de octubre, han sido detenidos catorce individuos que, a su vez, han sido puestos a disposición de las autoridades militares.

Entre los diversos servicios realizados por las fuerzas móviles de guarnición en la provincia, han sido recogidas en las últimas veinticuatro horas sesenta y cuatro armas de fuego, dos machetes y veintinueve y tres cartuchos.

El nuevo embajador de Cuba en España, señor Céspedes

MADRID. — Hoy ha llegado a la capital de la República el nuevo embajador de Cuba en España, don Manuel de Céspedes, acompañado de su señora.

Al nuevo embajador acudió a recibirle el alto personal de la Embajada.

Con la disculpa de unos panceillos, le roban

MADRID.— Ayer por la mañana se dió un suceso en la calle del Olmo, que tuvo lugar en el vecindario de Chamberí, por la alarma producida al huir los atracadores.

Según manifestaron en la Comisaría, se presentó un individuo en el talahón existente en el número 6 de dicha calle, pidiendo le dieran unos panceillos, pues iba de merienda. Al intentar el dueño de la panadería tomarles de la estantería, se personaron en la tienda dos individuos más, quienes, armados de pistolas, intimidaron al dueño a que les entregara todo el dinero que había recaudado, escena ésta que, por darse cuenta unas vecinas, dió motivo a que prorrumpieran en grandes gritos, que causaron alarma en el barrio, acudiendo fuerzas de Seguridad para detener a los individuos, cosa que no pudieron hacer porque emprendieron veloz carrera ante la inminencia de ser detenidos.

mente y con serenidad, y para ello la mayoría de la Comisión espera las indicaciones del Gobierno.

Otro asunto de los que con preferencia se ocupa la Comisión —agregó— es el referente a la Ley Municipal, cosa que conviene llevar a la práctica cuanto antes, pues hay que considerar que en el próximo mes de abril los Ayuntamientos españoles cumplen los cuatro años de su vida legal, y es necesario, por tanto, acudir a su renovación.

Se refirió también al proyecto del señor Gil Robles sobre la concesión de los plenos poderes al Gobierno, estimando ajustada la proposición del jefe de la Ceda, al abogar por que tantos patronatos y tantas justas autónomas dependientes de los diversos departamentos estén integradas por una Junta compuesta exclusivamente de funcionarios técnicos.

Hallazgo de bombas, paquetes de pólvora y rollos de mecha

MADRID. — El ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana a los informadores, les dijo que, según le comunicaba el comandante del puesto de la Guardia civil de Verín, en el lugar denominado Veiga de las Meas, habían sido encontradas once bombas, diez paquetes de pólvora y varios rollos de mecha.

Por suponerseles complicados en este hallazgo, han sido detenidos los hermanos Leoncio y Jacobo Suárez, vecinos del pueblo de Meiga.

GOBIERNO CIVIL

Hasta cerca de las tres de la tarde ha estado recibiendo visitas el gobernador señor Sánchez Campomanes, de las que nos dió la siguiente nota:

El director de la Real Compañía Asturiana le había visitado para enseñarle un informe del Ministerio de Obras Públicas, en que se cita no haber caducado la concesión por el citado departamento de la propiedad de unas marismas que, al parecer, están en litigio desde hace mucho tiempo entre la susodicha Compañía Asturiana y otros que se creen con derecho a ellas.

Ignacio qeshrdlu hrdlu rdhu rdldrdld. El alcalde y un concejal de Miengo habían pasado por el Gobierno civil para hacer presente a don Ignacio que el secretario del Ayuntamiento saliente no había hecho entrega de la documentación, por lo que la vida municipal del citado Ayuntamiento no se llevaba con la debida normalidad.

Y, por último, le visitaron el señor comandante militar de la plaza, don Angel Prats, para hablar de lo relacionado con la concesión de licencia de escopetas de caza, y el señor Pérez del Molino, para saludarle antes de salir para Madrid.

EL SEÑOR GARNICA NO SE REINTEGRADO A SU PUESTO Preguntado al gobernador si el secretario general del Gobierno civil, señor Vázquez Garnica, se había reintegrado a su puesto, y nos contestó la primera autoridad civil de la provincia que, con gran sorpresa por su parte, aun no se había incorporado a sus funciones. Este cargo lo está desempeñando interinamente don Eduardo Zapata.

Amenaza a su padre

En Soba, en el barrio llamado de Manzanaeda, y por la Guardia civil del puesto, ha sido detenido Cándido Pérez Gómez, casado y labrador, de treinta años de edad, porque a resultas de un reparto de bienes, rieron con su padre, Pedro Pérez Fernández y con su hermana Estela.

En la discusión, el desnaturalizado, Cándido amenazó al autor de sus días de muerte y agredió a su hermana, produciéndole una herida contusa en la región frontal de pronóstico reservado.

El hijo "cariñoso" fué detenido y puesto a disposición del juez de instrucción.

La pegan en su casa

En Renedo ha sido denunciado y detenido el vecino del citado pueblo Francisco Gómez Mendicuchía, el cual el día 8 del corriente maltrató de obra a su vecina Eustasia Muela Mirones, dueña de un establecimiento, al hallarse ésta acompañada de un hijo suyo de diecisiete años de edad, y que no pudo impedir que el Francisco diera con una botella en la cabeza a Eustasia. La agresión fué poqueporque la dueña reclamó a su parroquiano 1,50 pesetas que éste le adeudaba.

El escándalo fué enorme, y la actitud del irascible parroquiano, que creía que Renedo era Jauja, ha sido muy afcada por el vecindario.

CARTELERIA Teatro Pereda Hoy, lunes, sección continua de 5,30 a 9; noche a las 10,30 LA VOZ DEL PELIGRO Butaca, tarde y noche, 1,00; General, 0,30 Sala Narbón Hoy, lunes, a las 7,15 y 10,30 Suerte de marino POPULAR VICTORIA. — «La batalla». PABELLON NARBON. — «Caballeros rústicos». SALON VICTORIA. — «La batalla»